
 

 

WEEKLY REPORT     

  
国際ロータリー第 2630 地区  

                 東海北陸道グループ 

 

例会日：毎週木曜日 12 時 30 分              会    長    ： 水上成樹 

例会場：岐阜県郡上市八幡町小野 67(八幡建設２F)      副 会 長     : 平岩憲政 

     TEL(0575)67ー0314  FAX(0575)67－0005      幹    事    ： 野田三津雄 

     E-mail:rc-8man@abeam.ocn.ne.jp        公共イメージ  ： 西川 昇 

     URL:http://gujohachiman-rc.com/       会報担当者   ： 大川達也 

2022 年度国際ロータリー会長：ジェニファー・ジョーンズ(ｳｲﾝｻﾞｰ･ﾛｰｽﾞﾗﾝﾄﾞﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ・ｶﾅﾀﾞ) 

2022 年度国際ロータリーテーマ：IMAZINE ROTARY(想像してください。私たちがベストを尽くせる世界を) 

             

第 2157 回 平成 22 年 9 月 9 日 第 2 木曜日 

       I.M.報告 

  

 

 

 

＜前回の記録＞ 

第 2809回 令和 5年 3月 2日 木曜日 

      会員卓話  大川達也会員 

              平岩憲政会員 

 

司 会 進 行 國田大雄 SAA 

点 鐘 水上成樹会長 

ソ ン グ 国歌「君が代」・奉仕の理想 

情報の時 間 岩尾 誠情報担当責任者 

「水と衛生」におけるロータリーの取組み 

「四つのテスト」唱和 

 

来 客 紹 介 水上成樹会長 

伊勢崎中央 RC 

大竹昌樹様(会長エレクト) 

金井利明様(副会長) 

髙橋大之様(副幹事) 

大木 学様(2023-24 年度副幹事) 

ご挨拶 大竹昌樹様 

 少々お時間を頂き、ご挨拶をさせて頂きます。

伊勢崎中央 RC から参りました、本年度会長エレク

トの大竹でございます。家業はお茶屋をやってお

ります。ロータリー歴は 18 年ほどになります。昨

日は、夕方から入りまして、夜は水上会長はじめ

ご歓待を頂きまして本当にありがとうございまし

た。昨日は夜の郡上を堪能させて頂き、今日は朝

から前田さんのご案内の元、資料館等見させて頂

き、街中も歩かせて頂きました。我々四人は郡上

に来るのは初めてで、共通した感想は本当に奥深

い町だということです。我々の町は、群馬の伊勢

崎というところで、関東平野の一番奥の方の、山

に行く手前の部分なんですけど、町全体が平らで

ございまして、便利なんですが何の特徴もないと

いうか、景色も本当に何も見えなくて、群馬の山

も遠くに見えるくらいです。盆地になっているの

で、夏はもの凄く暑くて、冬は結構冷えます。そ

んな所なので、今日八幡の町へ行かせて頂いて、

本当に魅力のある、引き出しの多い素晴らしい町

だなと思いました。四人共、この町にハマりそう

な雰囲気です。今年の夏、郡上踊りに合わせて、

私共も新しい年度になりますので、みんなで親睦

旅行でこちらに伺って、皆さんとまた懇親を深め

させて頂きたいと計画しているところなので、宜

しくお願いします。また来年は、私共 50 周年を迎

えますので、是非ご案内させて頂きますので、そ

ちらもご協力頂ければと思います。先輩達が築い

てこられた素晴らしい友好関係を、我々の世代も

しっかり引き継いで、下の世代に手渡していきた

いと思いますので、何卒ご指導ご鞭撻のほどお願

い致します。本日はありがとうございました。 

 

ポール・ハリス・フェロー認証状、ピン授与 

・ポール・ハリス・フェロー1 名 

  廣瀬泰輔会員 

・マルチプル・ポール・ハリス・フェロー1 1 名 

  山川直保会員 

・マルチプル・ポール・ハリス・フェロー2 1 名 

  西川 昇会員 

＜次回の予定＞ 

第 2813 回 令和 5 年 3 月 30 日 第 5 木曜日 

         花見例会 

      

          尾藤 純様 

          

         西村 肇会員 

 

   会長卓話(林 健吉会長) 

 

        

  

      

     

    

 

 

    

           

     

        

   

＜本日のプログラム＞ 

第 2811 回 令和 5 年 3 月 16 日 第 3 木曜日 

    郡上青年会議所との交流会 

        吉田屋にて 

 

 

 

会員 

   

          

       

 

 

          

 

 

 

            

 

 

 

 

            

 

 

           

      

 

          

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

     

 



3 月 の お 祝 山下友幸親睦委員長 

会員誕生日 

12 日 三原慎也会員 

結婚記念日 

 8 日 渡邉 剛・恵美子ご夫妻 

 9 日 遠藤一史・古都美ご夫妻 

14 日 竹内巧治・眞理子ご夫妻 

20 日 田中義久・史月ご夫妻 

24 日 永瀬和郎・早苗ご夫妻 

30 日 森下 光・利子ご夫妻 

夫人誕生日 

 5 日 松森喬子様 

1 分間スピーチ 遠藤一史会員 

皆さん、こんにちは。伊勢崎中央

RC の皆様、遠い所ありがとうござ

います。結婚記念日のお祝をありが

とうございました。妻と一緒になっ

て 27 年です。これからも、妻とロ

ータリーを大事にして頑張っていきたいと思いま

す。 

出 席 報 告 長尾信幸出席担当責任者 

ニコＢＯ Ｘ 可児一彦ニコ BOX 担当責任者 

・伊勢崎中央 RC の皆様、昨日はお付合い、ありがと 

うございました。今後共宜しくお願いします。 

卓話宜しくお願いします。       水上成樹 

・伊勢崎中央 RC の皆さん、ようこそお越し下さいま 

した。今後共宜しくお願い致します。 野田三津雄 

・本日は宜しくお願いします。    大竹正樹様 

・本日は宜しくお願いします。今後とも長いお付き

合いを宜しくお願いします。    金井利明様 

・本日はメイクアップで郡上八幡に初めて参りまし

た。宜しくお願いします。     髙橋大之様 

・郡上八幡を昨夜、日中と楽しませて頂きました。

皆様のお気遣いに感謝致します。  大木 学様 

・ポール・ハリス・フェローありがとうございます。 

廣瀬泰輔 

・ポール・ハリス・フェロー1 を頂きました。今後 

 も努力します。           山川直保 

・ポール・ハリス・フェロー2 ありがとうございま 

した。               西川 昇 

・平岩会員、大川会員 本日の卓話楽しみにしてい 

ます。宜しくお願いします。    野田三津雄 

・会員誕生日のお祝をありがとう。   三原慎也 

・結婚記念日のお祝をありがとう。 

    渡邉 剛・竹内巧治・永瀬和郎・森下 光 

・夫人誕生日のお祝をありがとう。    松森 薫 

・伊勢崎中央 RC の皆様ようこそお越し下さいました。 

 平岩会員、大川会員 卓話楽しみにしております。 

遠藤一史・平岩憲政・廣瀬泰輔・岩出明喜 

岩尾 誠・可児一彦・河合 修・國田大雄 

前田伊三夫・松本英樹・松森 薫・三原慎也 

森下 光・村井裕孝・村土時男・長尾信幸 

永瀬和郎・西川 昇・西村 肇・小笠原正道 

大川達也・酒井智義・坂本 仁・竹内巧治 

和田英人・渡邉 剛・山下友幸 

幹 事 報 告 野田三津雄幹事 

・RI 日本事務局より 2023年 3 月「水と衛生月間

リソースのご案内 

・ガバナー事務所よりトルコ地震災害義捐金ご協

力のお願い 

・ガバナー事務所より RI 会長杯ワールドゴルフ大

会のお知らせ 

・ガバナーエレクト事務所より 4 月 15 日地区研修

協議会分科会のご案内 

・新湊 RC よりお礼 

・中濃駅伝競走大会事務局よりお礼 

・美濃加茂 RC より例会変更・休会のお知らせ 

・3 月 RI レート 1 ドル＝136 円 

＜拝受＞ 

・RI 日本事務局より「財団室 NEWS」2023 年 3 月号 

・米山記念奨学会より「ハイライトよねやま」275 号 

・比国育英会バギオ基金より「バギオだより」95 号 

・郡上長良川 RC より週報 

ＩＤＭ報告 遠藤一史会員 

 テーマ「職業奉仕」について話し合いました。 

ロータリーの木という資料から、ロータリーとは 

職業奉仕なのか、社会奉仕なのかについて、参加 

者からは個人の思いを話して頂きました。自分の 

事業を一生懸命行う。その結果、安定した利益が 

出て、従業員の給料、事業の安定、そして事業に 

も従業員にも余裕ができ、お客様にも信頼される。 

それらを還元して社会奉仕ができる。それが職業 

奉仕ではないか、という意見がありました。他に 

も、まずは自分の仕事を一生懸命して、社会に迷 

惑のかからない仕事をしていくのが大事ではない 

かという意見もありました。 

会長の時間 水上成樹会長 

皆さん、こんにちは。伊勢崎中

央 RC の皆様、今日はありがとう

ございます。今朝は、前田君の計

らいで色々な場所へ行って頂き

ましたが、喜んで頂けて良かった

です。8 月の 19、20 日にこちらにみえる予定だそ

うです。その時には八幡城を見て頂けると思いま

す。今ちょうど工事中なので、次にいらした時に

は、新しくなった八幡城が見えると思います。ま

た、今日はお土産を頂きまして、ありがとうござ

います。また、バナーも頂き、ありがとうござい

ました。またこちらへいらして頂くのを楽しみに

しております。 

会 員 卓 話 大川達也会員 

今回、自分にとって四回目の卓

話となります。前回は、自分の職

業である建物の解体工事につい

て話をしました。今回は、もう一

つの自分の職業である廃棄物に

会員数 出席 補正 出席合計 出席率 

34 名 30 名 2 名 32 名 94.1％ 



ついて話をさせて頂きます。今回の卓話の中で、

廃棄物について皆様に知って頂きたいことはたっ

た一つです。それは、廃棄物と有価物は紙一重、

これだけです。これだけなんですが、これさえ知

って頂ければ誰でも明日から廃棄物の仕事を始め

られるというくらい、廃棄物において重要なポイ

ントとなります。そもそも廃棄物って何ですか、

と聞かれたら、大体普通は要らなくなった物とか、

使わなくなった物とか汚い物などをイメージする

かと思いますが、こういったものが廃棄物にあた

りますよ、という廃棄物の定義が法律に明記され

ております。まず、要らない物、二つ目に売れな

い物、三つ目が処分にお金がかかる物、そして四

つ目が、これらの三つを満たしつつ、かつ、固体

か液体である物。この項目に該当するものは法律

上、廃棄物として扱わなければなりません。逆に

この項目に該当しない、例えば自動車の排気ガス

や煙草の煙といった気体は、人体にどれだけ有害

であっても廃棄物ではありません。そして、この

項目の中で廃棄物かどうかを判断する上で非常に

重要なのが、処分にお金がかかるという点です。 

 

この図は、通常の商品売買、有価物の取引の流れ

です。まず売主 A さんから買主 B さんへ商品が渡

り、その対価として買主 B さんから売主 A さんに

お金が支払われます。これが商品売買の基本です。

次は廃棄物の取引の流れです。 

 

まず、持主 A さんから引取主 B さんへ廃棄物が渡

り、そして、持主 A さんから引取主 B さんへ処分

費としてお金が支払われます。今の話をまとめる

と、有価物は売主から買主へ物が動き、買主から

売主へお金が動きます。つまり、有価物の取引は

物とお金が逆方向に動きます。これに対して廃棄

物の取引は、持主から引取主に物が動き、同時に

お金も持主から引取主に動きます。つまり廃棄物

の取引は、物とお金が同じ方向に動きます。この、

取引に際しての物とお金の動きの違いが、その物

を廃棄物か有価物か判断する一番分かりやすい、

且つ一番重要な判断基準となります。そして、こ

の廃棄物か有価物かをめぐる判断が、日本の司法

の最高機関である最高裁判所で判決が下された事

例を一つ紹介します。 

 その裁判は、通称「おから裁判」と言われてお

り、廃棄物関連の講習会で必ず取り上げられるく

らい有名な裁判です。通常豆腐工場では、豆腐を

作る際に大豆の搾りかすのおからが大量に発生し

ます。豆腐工場は、このおからを廃棄物として廃

棄する場合もあれば、食料品店に卸して惣菜とし

て再利用される場合もあります。そして今回、裁

判沙汰となった事の発端は、とある肥料工場でし

た。この肥料工場では、肥料の原材料として豆腐

工場からおからを仕入れていました。ところが、

肥料工場の敷地内に大量に保管してあったおから

が腐って悪臭を放つようになり、近隣住民から肥

料工場が廃棄物を不当によそから受け入れている

という苦情が殺到するようになりました。しかし

当の肥料工場は、原材料として価値のあるおから

を自分の敷地内に保管しているに過ぎないから違

法ではない、という主張を繰り返しました。結局

双方は話し合いで決着がつかず、近隣住民は肥料

工場を提訴しました。この裁判における最大の争

点は、肥料工場の保管するおからが、廃棄物にあ

たるか有価物にあたるかという点です。仮に、肥

料工場の保管するおからが有価物であるならば、

住民側の負けとなります。なぜかと言うと、当初

から肥料工場が主張する通り、原材料として価値

のあるおからを、自分の敷地内に保管しているに

過ぎないからです。反対に肥料工場の保管するお

からが廃棄物にあたるなら、住民側の勝ちとなり

ます。なぜかと言うと、肥料工場は廃棄物を扱う

免許を持たずに廃棄物を引き受けてはならない、

という法律に違反するからです。そして、最高裁

から下された判決は、肥料工場の保管するおから

は廃棄物にあたる、でした。よって、住民側の勝

訴となる判決でした。ここで疑問なのが、なぜ最

高裁は原材料として価値のあるおからを廃棄物と

判断したかというと、実は肥料工場は、豆腐工場

からおからを受け取ると同時に、処分費としてお

金も受け取っていたという決定的な事実があった

からです。この物とお金の動きは、先ほど見て頂

きました廃棄物の物とお金の動き、そっくりその

ままです。今回の裁判事例は、物とお金が同じ方

向に動いたため、いくら原材料として価値のある

おからであったとしても廃棄物あたると最高裁は

判断しました。これがもし仮に、肥料工場が豆腐

工場から金銭を受け取らず、逆に肥料工場から豆

腐工場にお金を支払っていたのであれば、このお

からは廃棄物ではなく有価物となり、真逆の判決

が下されたはずです。以上のように、物は全く同

じであったとしても、物とお金の動き次第で廃棄

物にも有価物にもなります。自分にとってどんな

に価値がある物であったとしても、それが絶対に

有価物とは言い切れません。場合によっては廃棄

   

          

  

  

   

           

   

  



物として扱われてしまうこともあります。このよ

うなところが本日の卓話のポイント、廃棄物と有

価物は紙一重という話でした。皆様、ご清聴あり

がとうございました。 

会 員 卓 話 平岩憲政会員 

皆さん、こんにちは。今日は、

最近コロナでほとんど使うことが

なくなっていますが、パスポート

について説明や情報を発信したい

と思います。 

パスポートとは何かというと、基本的にはパス

ポートというのは命の次に大事なものと考えて下

さい。どんな時にパスポートが必要かというと、

日本から外国へ行く時の証明で、何の目的でその

国へ入るのか、ビザを取る時に必ず必要となりま

す。国際線の飛行機を使って外国へ行かれた時の

ホテルのチェックイン、チェックアウトの時に身

分証明として使います。トラベラーズチェックを

使う時にも必ず必要になります。外国で何かあっ

て警察官等に身分証明書の提示を求められた時は、

パスポート以外は基本的に通用しません。 

次に、ビザとパスポートの違いです。海外旅行

にあまり慣れていない方の中には、ビザとパスポ

ートの違いがわからないという方も多いのですが、

基本的には、使用目的、発行元などのさまざまな

違いがあります。海外への渡航を予定している方

は、ビザとパスポートを理解しておいて下さい。

ビザは漢字ではと査証と書きますが、簡単に説明

すると、渡航先の国が発行する入国許可をもらう

ために必要な証書です。発行元は渡航先の国の大

使館もしくは領事館で、一般的には観光ビザがよ

く使われます。何のために使うかというと、国が

その方の管理をするためです。ビザの種類ですが、 

通常観光客が持つ観光ビザ、飛行機を乗り継いで

他国へ行く場合、その国を通過する時に必要なト

ランジットビザ、仕事で訪れる時は商用ビザ、働

く場合は就労ビザ、留学等する時は留学ビザ、そ

れからワーキングホリデービザというのもありま

す。報道関係者の方が、急に事件があった場合に

海外を訪れるための報道ビザ。宗教活動を限定と

したビザや、日本はあまり受け入れていませんが、

移民ビザというのもあります。アメリカ本土へ行

かれる時は、ESTA（エスタ）という 90 日以内の一

般的なアメリカ旅行や短期商用に限り利用できる

電子渡航認証制度があります。これはビザなしで

90 日間滞在が可能ですが、出発の 72 時間前まで

に申請が必要です。それから、パスポートですが

旅券と呼ばれ、国際的な身分証明書で日本の場合

は外務大臣が発行します。現在、日本のパスポー

トは世界最強と言われています。何が最強なのか

というと、ビザを取得しなくても日本のパスポー

トがあれば渡航できる国や地域は 193 あり、世界

一です。次がシンガポールとなっています。先ほ

ども言いましたが、パスポートは世界に通用する

身分証明書ということで、世界最強ということは

それだけ日本人の人間性といったものが信用され

ているということで、皆さん誇って頂いていいと

思います。パスポートの歴史ですが、一番最初は

江戸時代、1866 年頃に海外渡航文書の発行が始ま

ったと言われています。その後、明治維新を経て

1878 年に海外旅券規則が制定され、その辺りから

パスポートという呼び名になっております。日本

のパスポートが世界一だと言いましたが、逆にパ

スポートの信頼度が低い国は、シリア、イラク、

アフガニスタンなどです。 

 話は前後しますが、日本のパスポートがなぜ強

いかというと、日本人観光客の経済力です。観光

客の消費がその国の経済を回しプラスの影響を及

ぼすと考えられるので、日本人はどこの国でも大

歓迎されます。それから、日本は世界的に見ても

治安のいい国で、犯罪率も低く社会が安定してい

るので、日本人観光客を必要以上に疑うことはあ

りません。現在、日本のパスポートは葛飾北斎の

デザインが導入されており、芸術性はもちろんの

こと、複雑性も増して非常に偽造がしにくくなっ

ています。パスポートには IC チップが埋め込まれ

ていて、スキミングを防ぐ機能もあります。この

パスポートは 2020 年から発給されていて、セキュ

リティ機能が向上した IC 旅券となっています。 

 時間となりましたので卓話を終わります。 

ありがとうございました。 

 


